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PRESIDENTE: Muy buenos días señora secretaria, a los

concejales y las concejalas que nos acompañan hoy en el

recinto, compañero Francisco, El compañero Ayala, El

compañero Leonardo y al compañero Wilson que nos acompañan

de manera virtual, un saludo muy especial deseándoles muy

pronta recuperación, a nuestra Policía Nacional como

siempre el reiterado saludo nuestra gratitud por el

acompañamiento que nos brindan en todas las jornadas de

sesiones plenarias, a nuestro equipo de servicios

generales que están ahí pendientes para nuestros

concejales que hablan mucho que no les falte el agüita, un

saludo muy especial a la doctora Mónica Sarmiento

secretaria administrativa y su equipo de trabajo que hoy

nos acompañan en esta mañana de 16 de Julio fiesta

Nacional de Nuestra Señora del Carmen a rendir el informe

de gestión, un saludo especial también a mi compañero aquí

copresidente, vicepresidente Luchito que siempre está

dispuesto aquí a asumir cuando toque, señora secretaria

hoy en el día de la vocación de la patrona de mi pueblo

Bolívar Santander nuestra Virgen del Carmen, vamos a hacer

el primer llamado a lista.

SECRETARIA: Buenos días presidente, buenos días para todos

los honorables concejales. Bienvenidos a la sesión de hoy

16 de julio de 2022, siendo las 9:26 de la mañana.

Marina de Jesús Arévalo Durán:

Luis Eduardo Ávila Castelblanco: presente

Javier Ayala Moreno: buenos días para todos, presente.

Luisa Fernanda Ballesteros Canizales: muy buenos días,

presente.

Carlos Andrés Barajas Herreño: presente, secretaria

Jaime Andrés Beltrán Martínez:

Luis Fernando Castañeda Pradilla:

Francisco Javier González Gamboa: buenos días señora

secretaria a usted, a todos los compañeros, a la

ciudadanía, presente.
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Robin Anderson Hernández Reyes: muy buenos días señora

secretaria, un saludo a la mesa directiva, a la doctora

Mónica, doctor Uriel y a todo su equipo de trabajo, un

saludo también especial a todos los honorables concejales,

presente señora secretaria y muy buenos días para todos,

pronta recuperación para los compañeros que están en la

virtualidad.

SECRETARIA: gracias.

Wilson Danovis Lozano Jaimes:

Leonardo Mancilla Ávila: muy buenos días para todos, un

saludo a la secretaría administrativa que nos acompaña

hoy, a su equipo de trabajo, a todos los ciudadanos que

siempre están pendientes de estas transmisiones y que nos

acompañan, presente señora secretaria.

Nelson Mantilla Blanco: buen día a todos, presente.

Silvia Viviana Moreno Rueda: presente

Carlos Felipe Parra Rojas: presente

Wilson Ramírez González: presente señora secretaria

Tito Alberto Rangel Arias:

Jorge Humberto Rangel Buitrago: presente secretaria y un

saludo a Luis Ávila.

Cristian Andrés Reyes Aguilar:

Antonio Vicente Sanabria Cansino: buenos días secretaría,

presente.

Se registra la asistencia en plenaria del concejal Luis

Fernando Castañeda Pradilla.

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: gracias

secretaria muy amable.
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SECRETARIA: Señor presidente han respondido a lista 14

honorables concejales por lo tanto hay quórum decisorio y

de liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y deliberatorio,

recordando a los concejales el autocuidado, no solo en las

instalaciones del concejo sino por fuera, el COVID no se

ha ido, invitarlos a actualizar sus dosis de vacunación,

primero la vida, no solo la propia sino de las que nos

esperan en casa, los amigos y familiares que nos rodean,

hay que cuidarnos entre todos. Señora secretaria vamos a

dar lectura al orden del día para su discusión y

aprobación.

SECRETARIA: Orden del día:

1°. Llamado a lista y verificación del quórum.

2°. Lectura, discusión y aprobación del orden del día.

3°. Himno de la ciudad de Bucaramanga.

4°. Presentación del informe de gestión del primer

trimestre del año 2022 de la secretaría administrativa a

cargo de la doctora Mónica Lucía Sarmiento Olarte.

5°. Lectura de documentos y Comunicaciones.

6°. Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga sábado 16 de julio de 2022, siendo las 9:30 de

la mañana. el presidente Carlos Andrés Barajas Herreño, La

secretaría general Azucena Cáceres Ardila.

Señor presidente ha sido leído el orden del día para la

sesión número 108 de 2022.

PRESIDENTE: En discusión el orden del día para hoy 16 de

julio ¿aprueban los concejales del orden del día?

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobado el orden del

día.
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PRESIDENTE: Aprobado el orden del día señora secretaria

vamos a continuar.

SECRETARIA: Continuamos con el tercer punto del orden del

día, himno de la ciudad de Bucaramanga.

HIMNO DE BUCARAMANGA [MÚSICA]

PRESIDENTE: Se registra la asistencia en el recinto de la

concejal Marina Arévalo, continuamos señora secretaria por

favor.

SECRETARIA: Continuamos con el cuarto punto del orden del

día, presentación del informe de gestión del primer

trimestre del año 2022, a cargo de la secretaría

administrativa doctora Mónica Lucía Sarmiento Olarte.

PRESIDENTE: Nuevamente reiteramos el especial saludo a la

doctora Mónica Sarmiento y a su equipo, secretaría

administrativa de la alcaldía de Bucaramanga saludo de

gratitud doctora Mónica por ese apoyo administrativo que

le ha brindado al concejo, el cambio de las luminarias, el

arreglo de las humedades y otros servicios de

mantenimiento qué nos a oportunamente brindado, los

vidrios aquí de las escaleras qué se nos dañaron y

oportunamente nos ayudaron a cambiarlos y siempre ustedes

atentos al llamado de este presidente para junto con el

doctor Uriel apoyarnos en toda esa parte de logística que

el concejo por la ausencia de recursos no puede cubrirla y

que para dignidad de los concejales y de las personas que

mantienen aquí en el recinto, es necesario mantener

adecuada las instalaciones del concejo de Bucaramanga;

además agradecerle por otras gestiones importantes que se

están haciendo que han venido avanzando de manera oportuna

para adelantar el suministro de apoyos importantes al

concejo para continuar con esta valiosa labor de control

político, por eso doctora como presidente del concejo le

doy la bienvenida pero además agradecerle por esa

disposición que ha tenido con nosotros para ayudarnos en

todas esas importantes gestiones, bienvenida doctora tiene

el uso de la palabra.

José me presta baterías acá para este micrófono por fa que

no sirve.

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA SARMIENTO: Buenos días

señor presidente muchísimas gracias por ustedes convocarme
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en este día, señores honorables concejales, saludo a mi

equipo también de trabajo que en este día me acompañan de

manera presencial o virtual, un saludo también muy

especial a nuestros conductores por este día que ya usted

cito de la evocación de la virgen a la que ellos pues

ponen todo su protección y su cuidado en las carreteras y

pues personal que está adscrito a la secretaría

administrativa del municipio de Bucaramanga. Vamos

entonces en este momento a presentar el informe de gestión

del primer trimestre desde el 1 de enero al 31 de marzo de

2022, como parte pues del control político que a bien

asumimos desde el municipio.

Nuestra línea estratégica dentro del plan de desarrollo es

la línea 5 Bucaramanga territorio libre de corrupción

instituciones sólidas y confiables y desde allí voy a ir

mostrando en qué, cómo hemos ido avanzando, el primer

componente es administración pública moderna e innovadora

que compone la estrategia plan institucional de

capacitación y plan de bienestar e incentivos, el plan de

modernización y el programa de gestión documental.

Desde el plan institucional de capacitación bienestar e

incentivos tenemos unos recursos de inversión de 500

millones los cuales están ya por vía de reserva

presupuestal los 495.407.225 ejecutando hasta la fecha

hasta el 30 de marzo el 66% de este programa de este plan.

Se entregaron además 36 incentivos de apoyo educativo para

los servidores públicos, sus hijos por un valor de 35

millones.

En las capacitaciones, hasta el 30 de marzo se ejecutaron

14 capacitaciones virtuales y presenciales equivalentes al

10% del avance en el plan institucional de capacitación,

en cuanto a equidad de género y diversidad sexual

específicamente que sé qué es de nuestro interés mutuo en

el mes de marzo se realizaron capacitaciones hablemos

sobre sexualidad con 87 asistentes, el papel de la mujer

en la evolución del mundo laboral con 60 asistentes, estos

talleres nos han ido sirviendo para realizar el

diagnóstico de nuestra política institucional de equidad

de género, qué es algo frente a un tema que pues sé que es

de interés del concejo municipal poder tener esta política

institucional con nuestros funcionarios.

También de eso lo había hablado, pero finalmente hacia el

8 de marzo se abrió la sala amiga, la sala para lactantes

que presta servicios tanto a funcionarios, contratistas o
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incluso ciudadanos ciudadanas que se encuentren en

nuestros alrededores y que requieran el servicio.

Dentro del plan de modernización tenemos un avance en el

modelo y caracterización de los procesos, en la estructura

organizacional, en la elaboración de la propuesta de

planta personal, en el análisis financiero y preparando la

presentación para venir ante el concejo a solicitar la

viabilidad, esos son modelos que se han ido analizando en

este momento están siendo revisados por todos los

directivos para ir haciendo ajustes de acuerdo a las

necesidades.

El programa de gestión documental y plan institucional de

archivos PINAR, se actualizó para la vigencia del 2022 y

en este momento se están realizando unas capacitaciones a

las diferentes secretarías, los diferentes procesos,

tenemos historiadores que asignados a cada secretaría con

ellos se han iniciado además de las capacitaciones

grupales también unos procesos individuales uno a uno

donde se ha ido guiando en la transferencia de los

documentos en la transferencia de archivos de gestión a

archivo central, dando cumplimiento pues a la

normatividad.

En el componente de atención al ciudadano, el primero es

la estrategia de energías renovables para la

administración central a 30 de marzo sé marca en cero

porque está todo el proceso de estructuración de ese

proceso, en ese momento aún no ha salido pero hemos

avanzado en una articulación con la Universidad Autónoma

de Bucaramanga con el programa PEVI, qué es de energías

renovables, ellos quieren ayudarnos y participar con sus

investigaciones a asesorar esos procesos de nosotros con

alcances tecnológicos a futuro muy interesantes entonces

estamos trabajando con ellos de la mano, tan interesantes

estos avances con ellos, que ellos nos dicen que a partir

de la propuesta que nosotros tenemos podríamos llegar a

futuro tal vez no esta administración, futuras

administraciones pero sí a adquirir carros eléctricos que

sean cargados desde estos estructuras que nosotros estamos

pensando montar de paneles solares. Y en formular e

implementar estrategias de mejorar el servicio al

ciudadano tenemos un cumplimiento del 50% ya lo hemos

hablado en estos espacios también que tiene que ver con

las personas de lenguaje de señas, permitiendo una mayor

inclusión de nuestros ciudadanos en todos los servicios.
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Nos queda pendiente un proceso que estamos en la

adquisición de computadores que nos permitan generar una

telefonía IP, para nadie es un secreto que comunicarse con

el municipio no es fácil, porque tenemos unos sistemas de

conmutadores telefonía muy antiguos que no permiten lo que

hoy permiten las líneas telefónicas que le dicen a usted

va en el puesto tal por favor espere sino simplemente

suena y suena así no haya quien pueda contestar porque

están en otra llamada. Entonces estamos en ese proceso

desde lo sencillo que es comprar un computador que nos

permita hacer telefonía IP que nos permita avanzar en eso.

En cuanto a los gastos de funcionamiento, el presupuesto

del año es de 50,000 millones tenemos una ejecución del

38% en gastos de funcionamiento, en cuanto a adquisición

de bienes y servicios tenemos una ejecución del 52%

entendiéndose que pues iniciando el año es donde más se

deben pues adquirir para poder arrancar. Gastos de

funcionamiento, desde el despacho del alcalde al 30 de

marzo el 15%.

En la gestión administrativa de los recursos que incluye

combustible, recursos físicos, almacén e inventarios,

gestión contractual, servicios públicos y otras gestiones

tenemos en cuanto al combustible un aumento si bien en

precio del 27.68% pero una disminución en el consumo del

35% entonces el incremento está dado por el incremento del

combustible que se ha venido dando.

En cuanto a las solicitudes que hacen que a través de las

cuales también hemos podido atenderlos a todas incluso a

nuestros entes externos al came, a las fases todo esto,

unas 358 solicitudes que hemos ido atendiendo en cuanto a

recursos físicos, al mantenimiento, al mejoramiento, que

el vidrio, que la luz que todo esto que hemos podido ir

solucionando en un trabajo en equipo.

En cuanto a servicios públicos tenemos un ahorro en el

primer trimestre de 53 millones dentro de la estrategia de

austeridad en el gasto de la subsecretaría de bienes y

servicios, representados en diferentes estrategias que se

han ido dando uno a uno, como el cambio del

comercializador de la energía eléctrica, como la revisión

de planes de telefonía sí, de celulares, de teléfono,

internet en la revisión de esto y pudiendo ganar unos

mejores precios se ha logrado un ahorro de 53 millones.
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En papelería ahí está representado lo que mes a mes, el

gasto que se hace en virtud de que, en muchos procesos de

nuestra entidad, casi todos deben estar en papel, aun así,

queramos digitalizar los procesos.

Jornadas de abastecimiento de agua, los cubrimos desde la

secretaría administrativa con 80 mil litros de agua a 2625

personas habitantes de nuestra ciudad especialmente

veredas La malaya, Santa Rita, el Pablon y San Ignacio

Esto está representado pues en el combustible y toda la

articulación con nuestro personal.

El uso de la bicicleta, que también hace parte de nuestras

estrategias incrementando a marzo 161 usuarios de la

bicicleta dentro de nuestros funcionarios y contratistas.

En cuanto a la gestión contractual aquí tenemos la

presentación de los contratos por modalidad bolsa

mercantil, un contrato qué es el de vigilancia, de mínima

cuantía tenemos tres contratos de 140 millones, selección

abreviada un contrato de 637 millones, de selección

abreviada por subasta inversa un contrato de 208 millones,

en total de funcionamiento se han realizado seis contratos

por 3800 millones, en cuanto a inversión por mínima

cuantía hemos sacado cuatro contratos por 239 millones

para un total de pues ese es el total de inversión para un

total de 4000 millones en cuanto a contrataciones

diferentes a CPS.

En estos procesos dada la búsqueda de la transparencia, la

búsqueda de la participación pues hemos tenido estos

proponentes en mínima cuantía que se han hecho 7 contratos

con 9 personas interesadas que finalmente cumplen 2 en

estos procesos, selección abreviada se ha hecho un

contrato de subasta inversa con 39 personas interesadas

si, en selección abreviada de menor cuantía con 30

personas interesadas y la bolsa mercantil que presentó 4

personas 4 entidades.

En prestación de servicios por funcionamiento tenemos 313

contratos que suman 6 mil millones y por inversión 68

contratos de prestación de servicios, teniendo en cuenta

que administrativa es ordenadora del gasto de cerca de 11

procesos grandes. Estos pues son los procesos, despacho a

la secretaría, secretaría jurídica, Hacienda, salud; por

inversión también jurídica y algunos con personas

jurídicas algunos con personas naturales.
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En cuanto al concurso de méritos qué quisimos traerlo acá

en este momento hay 168 empleos a cubrir con lista de

elegibles a 30 de marzo lo habían ya se han ido cubriendo

algunos con lista de elegibles otros que quedan para

provisionales y finalmente esperando la Comisión Nacional

que nos dé respuesta frente a otros procesos. Más de 54%

de personas que trabajan en la alcaldía son mujeres, somos

mujeres también en estado joven tenemos 9 estudiantes

beneficiados del programa estado joven. En el CAME de

enero, febrero y marzo hay un total de 19.431 Solicitudes

distribuidas en diferentes secretarías pero que son

recepcionadas desde el CAME y luego son asignadas, en el

CAME Sur 2418 solicitudes la gran mayoría relacionadas con

las tarjetas de Metrolínea con la tarifa preferencial sí,

discapacidad, adulto mayor; dice otros municipios porque

nos llegan muchísimas personas, muchos ciudadanos

queriendo tener los beneficios que tiene el municipio de

Bucaramanga entonces pues son registrados, son atendidos,

son orientados pero pues no, no se les puede dar mayor

respuesta pero pues las personas reconocen que el

municipio de Bucaramanga tiene unos beneficios que no

pueden encontrar en ocasiones en otro municipio.

Solicitudes radicadas por PQRSD 37840, en otros canales 42

en marzo, ventanilla total 2774 en marzo, o sea ha ido

incrementando y para un total de 40656 en el mes de marzo.

Eso es hasta 30 de marzo nuestro informe, en algún momento

pues es momento de compartir con ustedes, nos decían

acerca de la zona de bienestar eso ya no hace parte de

este informe porque fue en el mes de abril que se abrió,

ya hay disfrute de esa zona todo el día, los invitamos

también a que la puedan disfrutar está abierta todo el día

de 7:30 de la mañana a 5 de la tarde y ha sido una zona de

mucho aprovechamiento para todos los funcionarios y algo

que ustedes también pues les interesaba que nosotros

hiciéramos por el bienestar de nuestros funcionarios.

Bueno muchísimas gracias quedo atenta pues a las ideas.

Muchas gracias señor presidente.

INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS LOZANO: presidente

para mi asistencia que estaba…

PRESIDENTE: Se registra la asistencia en el recinto del

concejal Wilson Danovis Lozano Jaimes. Vamos a darle la

palabra, muchas gracias doctora Mónica por su

presentación, vamos a darle la palabra a los concejales

para que se refieran sobre el informe de gestión

presentado por su despacho, tiene la palabra la concejal
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Silvia Moreno perdóneme concejala antes de eso, agradezco

a los concejales que ya se tomaron la prueba COVID hacer

llegar el resultado a la secretaría, sí están positivos

por favor aislarse, retirarse del recinto ya hoy

entregaron los resultados, fue una jornada que se hizo

para todos los concejales y personal de planta, señora

secretaria también le agradezco requerir a los demás

funcionarios para que alleguen el resultado de la prueba,

señora secretaria, señora concejal Silvia Moreno.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA ARÉVALO: presidente me

permite el uso de la palabra al respecto de lo que acaba

de informar.

PRESIDENTE: señora, concejal

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: presidente es que

creo que al interior del recinto deberíamos tomar un plan

de acción por los casos positivos que ya se han

registrado, en el sentido de que consultemos a la ARL qué

debemos hacer sí tenemos que usar tapabocas todos los

asistentes porque a este recinto entra bastante público

hay contagios, hay algunos casos de comorbilidad. Entonces

yo creo presidente que debemos hacer un alto con relación

a esto y tomar medidas importantes por el beneficio de

todos, gracias presidente.

PRESIDENTE: Claro que sí concejal la recomendación del

tapabocas siempre ha sido la sugerencia no solo acá en el

recinto sino a nivel nacional y los concejales que han

salido positivos se han retirado, ahí tenemos al concejal

Ayala, concejal Wilson Ramírez en forma remota, concejal

Silvia Moreno.

INTERVENCIÓN DE LA H.C SILVIA MORENO: Gracias señor

presidente por el uso de la palabra, doctora muy buenos

días a usted y a su equipo de trabajo, del informe varias

cositas pero antes de entrar al informe hacerle mención en

algunas cosas con respecto al 26 de Marzo que fue la

primera vez que nos vimos y que yo pues la conocía, el 26

de Marzo cuando usted vino acá a sesión yo le solicité

mediante derecho de petición, me acerqué y le pagué, le

entregue el pago de la planilla de la estampilla, un

derecho de petición donde solicitaba la certificación de

ingresos del señor Andrés Peralta, de ingresos me refiero

yo las veces que ha ingresado a la alcaldía pero no me

respondieron y había enviado y lo que me enviaron fue un

correo del señor Uriel Andrés Carreño Molina. Entonces yo
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sigo esperando las respuestas, pero hoy usted si me la

puede entregar y si tiene algún documento físico que nos

lo pueda exhibir entonces también fue solicitado por usted

el jueves 31 de marzo de este año, creo que deben tener

respuesta ya de lo que yo ya les había solicitado.

Entonces José si me ayuda por favor con la siguiente

diapositiva, Bueno a eso es a lo que me refiero al derecho

de petición que les había radicado y las respuestas, la

siguiente José porfa.

Esto es el avance de la meta estratégica, ahora en su

informe lo estuve revisando y dice energías renovables

para la administración central entonces me enviaron el

cronograma, qué es eso, pero en el informe no especifican

las metas entonces agradezco si me da claridad respecto al

cumplimiento de las fechas del cronograma, el ahorro en el

servicio de energía y el total de las inversiones

realizadas. Siguiente diapositiva José, que esto ya si es

entonces lo que es el informe como tal entonces me parece

diferente que usted presente su plan de acción con las

metas en inicio desde el 2021 cuando el alcalde inició su

periodo en 2020 y en el plan de desarrollo aprobado en ese

mismo año y que las finalice en el 2023 entonces agradezco

me regale los avances de forma mensual de cada una de las

metas pues como es publicado por las otras secretarías e

instituciones descentralizadas, el paso a paso. Siguiente

diapositiva José. Entonces en esta diapositiva solicito

que me envíe el correo por el correo El Avance y la

trazabilidad del documento de modernización de la entidad,

en su informe nos dice que se encuentra pendiente de

aprobación por el alcalde entonces interesante nos lo

pueda compartir. Siguiente diapositiva José, también

agradezco en esta diapositiva le envió un mensaje al

alcalde para que mejore el indicador de la ley 581,

siguiente diapositiva José, esa porfa listo, mire en el

2020 según el departamento administrativo de la función

pública en el ranking de participación en el máximo nivel

decisorio y otros niveles decisorios de las alcaldías

capitales, Bucaramanga tenía el 50% hoy usted nos dice que

es el 39% sé que no está por fuera de la ley pero se puede

mejorar entonces se lo comparto para que por favor y por

último José ya está es la última, saber qué pasó con el

proyecto para la enajenación de bienes muebles dados de

baja ¿se archivó? pero no sé porque lo archivaron sí, es

que no es necesario volverlo a radicar entonces

interesante me puede dar hoy información respecto de ese

proyecto de acuerdo y también quiero que me dé una

claridad en esta gráfica, usted nos dice servidores

públicos en bicicleta quiere decir qué es la cantidad de

servidores públicos o son los avances, son los avances de

los empleados que vienen a trabajar en la bici, agradezco
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también me regale entonces el informe de Cuántos días han

sido compensados por estos viajes en bicicleta al trabajo

y una observación adicional acá el compañero Barajas

presidente del concejo le dio las gracias por la gestión

hecha con respecto a las luminarias y algunas ventanas o

bombillos que se encuentran en las instalaciones del

Concejo, yo también le agradecería si usted nos ayuda

entonces a gestionar el tema de la silla y los micrófonos

del concejo porque si no tendría el próximo concejal el

que llegue tendría que traer el kit del concejal, la

Silla, el micrófono, el papel higiénico, las servilletas,

el agua entonces es básicamente eso. Muchas gracias señor

presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Concejal Silvia invitarla que si conoce a

alguien que se postulé a participar en un proceso de

contratación, es que hablar sin conocer es, eso es propio

de personas es que no es que perdóneme concejal Felipe

porque los procesos de contratación son propios del

presidente, concejal Felipe tengo el uso de la palabra,

concejal Silvia si tiene alguien que se postulé a

participar de los procesos de contratación de aseo y de

papelería hágalo porque nadie se postula, nadie se postula

entonces hágalo perdóneme concejal Silvia y a la doctora

Mónica le agradezco que nos está ayudando junto con Uriel

en todo el tema de las sillas y los computadores que

ahorita Ojalá les cuenten, además que no es obligación

pero el Señor alcalde nos va a dar un comodato en dónde

nos va a entregar unas impresoras multifuncionales, unas

sillas para los concejales y para los funcionarios por

tema de seguridad y salud en el trabajo y además unos

computadores portátiles para que el control político de

cada uno de nosotros se fortalezca. Esto es para eso, así

que el proceso va avanzando y va por muy buen camino

esperamos muy pronto poder cambiarle su silla por una

mejor concejal Silvia, tiene la palabra el concejal

Antonio.

INTERVENCIÓN DE LA H.C SILVIA MORENO: señor presidente.

PRESIDENTE: señora.

INTERVENCIÓN DE LA H.C SILVIA MORENO: para réplica,

derecho a réplica.

PRESIDENTE: claro sí señora.
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INTERVENCIÓN DE LA H.C SILVIA MORENO: lo tengo ¿cierto?

PRESIDENTE: sí señora.

INTERVENCIÓN DE LA H.C SILVIA MORENO: Señor presidente es

que yo lo digo es por el tema de que pues en marzo cuando

la doctora secretaria administrativa vino habíamos quedado

en la gestión y pues ya han pasado varios meses y

garantías para que el concejal venga a gusto a trabajar y

se siente en su curul, en una buena silla con un buen

micrófono pues no se han visto entonces y si usted dice

que se tienen que postular es decir…

PRESIDENTE: No concejal, escuché bien una cosa es lo de

aseo y otra cosa es lo de sillas, es que no está

escuchando bien, concejal Antonio tiene el uso de la

palabra.

INTERVENCIÓN DE LA H.C SILVIA MORENO: Ah es que como usted

mezcla todo entonces yo por eso es que yo es que señor

presidente yo le dije de las sillas y los micrófonos qué

si había que llegar a, que si el próximo concejal que

llegara tenía que traer el kit del Concejo la silla…

PRESIDENTE: tiene que escuchar bien, concejal Antonio

tiene el uso de la palabra, concejal Antonio. Bueno eso

será para los próximos concejales, presidente es diferente

al que viene.

INTERVENCIÓN DE LA H.C SILVIA MORENO: interesante entonces

quien quiera participar en el concejo debe traer su kit.

PRESIDENTE: concejal Antonio tiene el uso de la palabra,

concejal Antonio.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA: Presidente buenos

días, un saludo especial para mis compañeros, para la

doctora Mónica, el doctor Uriel, los asesores que los

acompañan, de antemano pues agradecer de verdad por

atender las solicitudes de la mesa directiva para los

arreglos que le han hecho a la corporación porque bastante

abandonó por tantos años que ha tenido la corporación y de

igual manera presidente pues si es justo reconocer que

podamos tener los equipos necesarios para nosotros poder

desempeñar nuestras funciones como concejales, las

impresoras las estamos necesitando por horas, de verdad

las sillas y los portátiles que puedan llegar porque



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 15

de 34

realmente son herramientas para nuestras unidades de

apoyo. El comentario que voy a hacer y las imágenes

doctora Mónica quiero que preste atención, doctor Uriel

está ligado a un estallido social que ojalá no ocurra,

pero está por ocurrir en el club tiburones 2 y la

administración municipal de Juan Carlos Cárdenas está

ligada porque el INVISBU es el supervisor de ese proceso

que se viene adelantando desde el año 2019. Entonces le

pase unas imágenes a José Luis, doctora porque en su

informe he visto que usted le ha prestado acompañamiento

en el tema de agua potable para algunos sectores del

barrio Norte, de la comuna 1, de la comuna 2 pero no vi al

Club Tiburones, los incumplimientos que viene presentando

la constructora valu aquí estás fotos inician con el

incumplimiento por parte de la constructora, donde no

construyó el tanque subterráneo para proveer de agua y

mire el cochinal que les puso, compañeros concejales miren

es una vergüenza, eso es una vergüenza y la administración

Cárdenas y algunos de sus secretarios que están vinculados

a este proceso de por Dios nada han hecho. En días pasados

vino aquí al secretario de salud toque su corazón, toque

su gestión, le dije hablé con el alcalde para que dé por

Dios le paren bolas a esta gentecita que han sido

estafados presuntamente por una constructora que no

quiere, no quiere, no quiere responder; esa agua que está

por dentro de esos tanques es una agua contaminada, lo

único que hemos logrado honorables concejales es que les

cambiará la manguerita de media pulgada por una pulgada

por qué la presión del agua no llega sino hasta el primer

piso y los del segundo, tercero y cuarto y quinto piso

tiene que bajar con baldes, subirsen en unas bancas ahí

vemos la banca al lado del árbol, a meter las ollas y los

baldes a sacar el agüita para llevar, para cocinar.

Entonces el objetivo de desarrollo sostenible doctora

Mónica qué es el número 6, la ONU garantiza la

disponibilidad y gestión sostenible del agua y el

saneamiento básico, tocó su dependencia para que con el

acueducto mientras les construyen que no lo van a

construir porque en las reuniones en donde hemos estado ya

la constructora manifestó qué eso le corresponde al

INVISBU imagínese, qué el INVISBU tiene que construir el

tanque del agua, cuando los usuarios los que están

presuntamente estafados, en el pago de sus apartamentos ya

pagaron la matrícula de todos los servicios públicos.

Mire, mire las consecuencias de la basura también del

mismo sector, la siguiente foto José Luis, mire doctora

Mónica estos son los cuartos de la basura que están

construidos, quedaron bien construidos no tienen agua y no

tienen luz, no tienen agua y no tienen luz luego no los

están utilizando y se está convirtiendo en un problema con

la, con la fase uno que queda arriba entrando, por qué los
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cuartos que están construidos ahí es únicamente para los

apartamentos de la fase 1 ¿Qué están haciendo los

ciudadanos? veamos las siguientes imágenes esto sucedió…[

se proyecta video]

“Aquí está el aseo, invisbu responda, invisbu responda,

que responda el invisbu”

Esto realmente es inadmisible, tanta incompetencia porque

eso es incompetencia de los secretarios que les

corresponde resolver, hemos hecho ya dos mesas de trabajo

con la personera delegada para la defensa del patrimonio

público y lo ambiental y no ha sido posible y sabe que

dijo el subsecretario del Invisbu, que colocara funcionar

esos cuartos de aseo valían dos millones de pesos y me

dice que el invisbu no los tiene, dos millones de pesos

para colocarle agua y colocarle luz para que esta gente

puedan depositar sus basuras adecuadamente, vuelvo y le

digo esto se está convirtiendo doctora Mónica en una olla

a presión, yo quiero que usted tomé atenta nota de por

Dios hablé con el director del INVISBU, no es ir a hablar

con la comunidad, es ir, escuchar y resolver también hay

problemas de alumbrado público, allá estuvo la doctora

Valeria no tienen gas natural, no tienen alumbrado,

alumbrado público hay pero no tienen, eso es de noche

oscuro todo el tiempo, ellos tienen que utilizar

reflectores para poder salir en las noches a hacer sus

diligencias internas en el conjunto o en el sector dónde

están viviendo y con respecto al informe quiero pedir el

favor que me haga llegar a través del correo institucional

del Concejo el contrato de operación, la ficha técnica de

negociación del contrato de la bolsa mercantil por el cual

se celebró la negociación con la vigilancia y ¿con

solamente la vigilancia? ok porque en el informe, en el

informe está establecido por 2823 millones de pesos y

necesito que también me adjunté las pujas que participaron

en ese proceso contractual, esas son mis inquietudes

espero escuchar algunas respuestas a mis inquietudes

principalmente con lo del club tiburones y con lo de la

bolsa mercantil. Gracias presidente por el uso de la

palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal Antonio, recordar que hoy es

el informe de secretaría administrativa. Concejal Marina

de Jesús Arévalo.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: Gracias presidente,

buenos días a la señora secretaria administrativa, a su

equipo. Tengo, empiezo por algunas observaciones, en

general quiero hacer una reflexión, la única línea

estratégica que hace parte del componente del plan de

desarrollo que está en cabeza la secretaria administrativa
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y se lo entrego como reflexión a usted como funcionaria,

puede que encontremos eco en usted, se llama BUCARAMANGA

TERRITORIO LIBRE DE CORRUPCION INSTITUCIONES SOLIDAS Y

CONFIABLES, yo creo que esta fue si no la bandera más

importante del programa de gobierno de Juan Carlos

Cárdenas y señora secretaria, si mis compañeros me dejan

hablar les agradezco qué pena, señora secretaria esa fue y

yo me cuento entre ellos la más grande ilusión de los más

de 140000 electores de Juan Carlos Cárdenas y uno tiene

que ser verdaderamente muy cruel, traicionar un sueño de

los bumangueses entre los cuales yo me cuento y entonces

viene la pregunta el alcalde no le ha cumplido con ese

compromiso a los bumangueses y ya se le va acabar el

período y probablemente salvó un milagro de Dios lo

cumplirá pero me quiero referir a usted en la contratación

el 75% de su contratación es por la bolsa mercantil, yo no

soy nadie y no puedo coadministrar la forma como el

alcalde contraté, pero sí quiero dejar aquí la constancia

qué es la modalidad de contratación qué existe hoy en las

alternativas del mercado con menos posibilidad de ser

consultada de manera transparente por el público y por los

concejales de la ciudad y lo voy a decir porque doctora,

se pueden prevenir incluso errores o desaciertos de la

Administración si tenemos una información pública como lo

tiene la plataforma del secop en todo lo que tiene que ver

con un contrato y le voy a dar un ejemplo, vigilancia por

ejemplo, si pudiéramos tanto los ciudadanos como el

concejo poder entrar y ver quiénes son los oferentes y los

proponentes como lo hace el secop II, podemos tener una

línea directa con la secretaría administrativa y decirle

señora secretaria veo que Pedro, Juan y Luis están

ofertando, revise la trazabilidad de esos contratistas en

tal municipio lo que sucedió, hoy nosotros no podemos

hacer eso, nadie lo puede hacer porque la reserva bursátil

no lo permite, de modo que quiero dejar esa constancia

tanto del actuar del alcalde, cómo de alguna secretarías

que se han dejado llevar probablemente por la intención

del mandatario mayor de esta ciudad y usted vuelvo y le

digo el único línea estratégica qué tiene es esa.

Bucaramanga territorio libre doctora y usted y yo sabemos

que en la práctica cuando uno no tiene nada debajo de la

mesa pone todos los papeles al frente para que se los

revisen, pueden haber errores humanos pero no encontrarán

malas conductas, luego la mayor transparencia es ser un

libro abierto para todo aquel que quiera mirarlo y eso no

es lo que está pasando en Bucaramanga, no está pasando con

la bolsa mercantil y voy a seguir reiteradamente

criticando aunque no me puedo y lo tengo claro, la forma

como Juan Carlos Cárdenas como alcalde le respondió a más

de 140000 ciudadanos, de esa manera cínica y descarada y

cruel con una ciudad que quiere que Bucaramanga avance,
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que necesita que avance y así como tiene un 75% en

contratación por bolsa también quiero hacerle las

siguientes preguntas doctora, no hay coincidencia en su

información de ejecución entre lo reportado en el Sia

observa y lo que tiene y reporta la secretaría de

planeación y en otros casos la Secretaría de Hacienda,

quisiera que por favor nos aclarara, excúseme porque es

que ya, quisiera que por favor nos aclarara en relación al

folio 10 de su informe de gestión sobre las inversiones

que tiene en contratación, veo también que en la

contratación de su secretaría encontramos que un 17,25 es

contratos celebrados según el Sia observa por la o para la

vigencia pero por la Secretaría de Hacienda, sobre eso

quisiera saber el fin de esos contratos, sí ese gasto

reportado es de inversión o es de funcionamiento también

quisiera señora secretaria…

PRESIDENTE: 2 minutos más concejala, por favor.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: Me pudiera

responder por lo siguiente, por qué razón no coincide el

valor de los contratos celebrados con recursos de

inversión de la secretaría de administración versus como

le explicaba por lo reportado de la secretaría de

planeación y quiero referirme a esta comunicación

finalmente con eso cierro, quiero referirme que por favor

usted nos explique hoy en la plenaria sobre una

comunicación que sale de su secretaría del 12 de julio de

2022, no corresponde al informe que está entregando pero

tiene que ver con lo que se ha avanzado posterior a esto

qué es parte que incluye estos informes de gestión entre

otras cosas que hoy estamos a 15 y ya deberíamos tener los

informes de gestión del segundo trimestre, pero la carta

se llama está dirigida al doctor José Vicente Villamizar

Durán el asunto es referencia invitación presentar

propuesta, esta carta pues como usted la firma yo me

imagino que en todo su contenido, qué es de 4 folios y es

un contenido de varios temas pero el asunto fundamental

radica en que usted está haciéndole una invitación en

términos generales para que en ese objeto del contrato que

dice prestar servicios profesionales para adelantar

iniciativas relacionadas con los programas y/o proyectos

contemplados en el plan de desarrollo, quisiera doctora

que nos explique en la plenaria cuál fue el concepto

técnico, jurídico, administrativo e incluso Financiero

para invertir por 5 meses 64 millones, termino ya

presidente, en un plan de desarrollo qué le queda un año

porque ya todo está planeado y ejecutado esa es la razón

que quisiera que…
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PRESIDENTE: Muchas gracias por el uso de la palabra

concejal Marina.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: gracias presidente.

PRESIDENTE: ¿quién sigue con el uso de la palabra?

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES: presidente para

registrar mi asistencia.

PRESIDENTE: se registra la asistencia en el recinto del

concejal Cristian Reyes.

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMÍREZ: presidente para pedir

el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Un momento ¿en el recinto nadie más?, tiene la

palabra el concejal Wilson Ramírez.

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ: Gracias señor

presidente, un saludo muy especial a los honorables

concejales y las honorables concejalas, saludar

especialmente a la doctora Mónica y a todo su equipo de

trabajo, al doctor Uriel y a todas las personas que están

hoy presenciando este tema, señor presidente es que a raíz

de lo que se ha venido presentando en el tema del covid,

yo si no puedo pasar hoy ya que está la señora secretaria

administrativa en pedirle el favor de cómo hacemos para

que se le haga un mantenimiento al aire acondicionado del

Concejo de la ciudad. Este aire acondicionado se le hizo

un mantenimiento aproximadamente hace 5 años y el problema

ayer tuve una cita médica y el médico me decía que es que

el aire que está circulando va girando y es el mismo, es

decir que, si en algún tiempo algunas personas llegaron y

están ahí con algún virus, alguna cuestión hace que el

mismo se siga procesando. Entonces yo sí quisiera señor

presidente con la venida suya, yo sé que usted ha venido

adelantando unos procesos importantes en tema de

mejoramiento de lo que es el recinto de la democracia,

sería importante que se tomara atenta nota porque es algo,

un SOS, hay que revisar el aire acondicionado del concejo

porque ahí es donde está un problema delicado que tenemos

con respecto a la salud de cada uno de nosotros,

adicionalmente creó el aire está directo luego es

demasiada carga de frío entonces señor presidente con todo

el respeto que usted me merece y pues yo sé que esos son

asuntos digamos de su intríngule pero aprovechando qué

está la señora secretaria administrativa que tiene que ver

con el tema, nosotros hace aproximadamente 6 años logramos

de que la alcaldía de Bucaramanga, hiciera con la persona

que maneja los aires acondicionados centrales de la

administración incluido el del concejo, porque el del
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Concejo tiene una particularidad que está en un sótano,

está bajo tierra luego es más complicado ese tema.

Entonces yo sí, a la doctora Mónica le pediría muy

respetuosamente que miremos o tratemos de ver cómo hacemos

con las personas que tienen el manejo de este aire

acondicionado del recinto, usted como la secretaría

administrativa de la alcaldía de Bucaramanga pedirle muy

respetuosamente su ayuda frente a ese tema y señor

presidente es que listo ya el informe de la doctora lo ha

presentado pero me nace una pregunta frente al tema de los

inventarios, es que en las instituciones educativas del

municipio de Bucaramanga desde el año 2017 se han venido

presentando una serie de inmuebles, muebles que están en

desuso que hay que darlos de baja. Entonces yo, me han

abordado algunas personas diciéndome hay muchos elementos

en los Colegios que hay que darlos de baja y sacarlos del

inventario pero no se la doctora es la que conoce el tema,

creo que hay que hacer una subasta para que eso se pueda

hacer darlos de baja retirarlos, creo que hace en el 2017

se hizo una subasta de los mismos, yo no sé cuándo se hizo

esa subasta si los elementos que estaban en desuso fueron

retirados de las instituciones educativas ¿porque? porque

en eso tenemos y perdóneme que se lo diga como unos

cementerios de sillas, de cosas que están digamos

guardadas allá porque las tienen que guardar hasta tanto

no, no porque figuran en el inventario de cada

institución. Entonces sería importante hoy que está la

señora secretaria rindiendo el informe del primer

trimestre, preguntarle si se ha avanzado algo frente a ese

tema o si no le dejó la inquietud doctora Mónica para que

lo revisemos. Yo sé que hay unas personas muy expertas en

su secretaría frente al tema pero necesitamos que en las

instituciones educativas nuestras todo eso que no está en

uso lo saquemos de ahí porque es que eso ¿qué es lo que

ocasiona? contaminación, criadero de zancudos, muchos

roedores, muchos criaderos de animales que uno no sabe

porque al final son partes de que están allá y no se

pueden tocar, porque en el evento que lo saquen y los

boten pues obviamente el que lo saqué y lo bote tiene que

pagar, porque eso está dentro de un inventario, como eso

pertenece a la secretaría administrativa, yo señor

presidente era mi intervención en ese sentido, felicitar a

la doctora por ese tremendo trabajo que ha venido haciendo

en el poco tiempo que lleva porque escuchó que entró en el

mes de marzo pues obviamente a invitarla que estos dos

temas que yo le he colocado hoy sobre la mesa, qué son de

actualidad y que requieren de su ayuda nos pueda

colaborar, por lo demás muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal.
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INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA: La palabra presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal Wilson Ramírez,

frente a su pronunciamiento comentarle que la secretaría

administrativa envió un requerimiento para el

mantenimiento de los aires del Concejo, la secretaría del

concejo envió un requerimiento a la, una solicitud a la

secretaría administrativa y a su secretaría de bienes y

servicios para que nos ayuden y ya nos están colaborando

en reparaciones menores, ahorita el doctor Uriel le podrá

explicar, tiene la palabra el concejal Jaime Andrés

seguidamente el concejal Luis Ávila y seguidamente el

concejal Felipe Parra.

INTERVENCION DEL H.C JAIME BELTRAN: Gracias presidente, un

saludo especial para usted, para todo el equipo de

trabajo, para la secretaria. Yo quiero ser puntual en uno

de los temas álgidos que hemos venido analizando en los

últimos, en los últimos meses presidente y corresponde a

el manejo que se le está dando a los activos o aquellos

carros, lugares que en algún momento fueron activos y ya

sé depreciaron, tuvimos hace unos 2 años atrás un

escándalo con el tema de los carros que estaban en

Neomundo y de repente aparecieron en la calle usándose

carros que ya estaban fueran de y no tuvimos o no hemos

tenido claridad en qué quedó ese proceso y nos preocupa es

porque al final la secretaría administrativa no solamente

tiene un papel importante en garantizar un personal de

trabajo eficiente para los diferentes frentes sino también

el manejo y la administración de los recursos y de las

herramientas como autos, como las casas que se entregan en

comisión y de la misma manera todas las herramientas que

la administración y el dinero que se utiliza para la

aplicación de los diferentes programas entonces este tema

de hace un tiempo atrás quedó en el aire y sabíamos que se

estaba llevando un proceso pero nunca supimos en qué

terminó, quiénes eran los responsables y de qué manera se

ha venido articulando el manejo de estos activos para que

no se presente lo que se presentó hace algunos años atrás

con estos autos, mi pregunta puntual estaba enfocado en

eso, presidente muchas gracias por el tiempo.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal Jaime, se registra la

presencia del concejal Tito Rangel señora secretaria en el

recinto, tiene la palabra concejal Luis Ávila seguidamente

concejal Felipe Parra.

INTERVENCION DEL H.C LUIS ÁVILA: presidente muchas gracias

por el uso de la palabra, un cordial saludo de nuevo.

Bueno primero que todo saludar a la doctora Mónica, frente

a su gestión que viene realizando qué es una gestión
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demasiado propositiva sobre todo que en muchos aspectos

como el tema de las baterías sanitarias de este proyecto o

de este acuerdo municipal ha sido muy importante su

participación y su disposición. Doctora Mónica frente al

análisis que realizamos con mi equipo de trabajo frente al

informe, nosotros quisiéramos tener una claridad frente a

dos puntos importantes, uno que es la gestión del talento

humano y otro qué es sobre la gestión documental entonces

unas preguntas puntuales frente a la gestión del talento

humano, es que ¿la secretaría administrativa tiene

establecido algún modelo integrado de planeación frente al

modelo integral frente a este modelo?, ósea quisiéramos

saber ¿qué está haciendo la secretaría frente a este

modelo? ¿Qué oportunidades hay para la comunidad o los

ciudadanos para tener conocimiento frente a este modelo

que se viene manejando de parte de la administración?

también quisiéramos saber que si la secretaría

administrativa dispone de un plan o un sistema de gestión

de enlaces a nivel del sistema del control interno frente

a la Comisión Nacional del servicio civil, ya que pues

aquí es donde uno ve y muchos contratistas o personas que

se mueven en este rol, aspiran a hacer estas convocatorias

ante la Comisión Nacional del servicio civil para mejorar

sus oportunidades laborales entonces quisiéramos saber

¿cómo se maneja desde la secretaría administrativa este

plan? y a través de una convocatoria que se realizó, la

438 del 2017 de la Comisión Nacional del servicio, se

ofertaron 148 plazas para la planta central de la alcaldía

de Bucaramanga, ahora nuestra pregunta es ¿se prevé alguna

convocatoria a través de la Comisión Nacional de servicio?

,ya que dada, el último dato que tenemos nosotros es del

2017 o sea en este tiempo se piensa hacer alguna oferta ya

que digamos un ejemplo doctora en el instituto municipal

de cultura hay empresas perdón contratistas que me

mencionan de que ahí hay una vacante más o menos cómo 13

cargos pero los cuales se dice el director que estaba

anteriormente mencionaba en un debate nos lo dijo, que se

habían ofertado a nivel de la comisión Nacional del

servicio pero al final esto no ha avanzado y no se ha

ocupado estas vacantes en este en el instituto municipal

de cultura entonces quisiéramos saber cómo se viene

manejando este tema o si hay alguna información para que

en este periodo haya alguna convocatoria. También a nivel

de la gestión documental doctora pues quisiéramos saber si

bien en aras de conciliar el acceso a la información, la

transparencia y la mitigación de la corrupción qué viene

promulgando la administración municipal pues la secretaría

administrativa cuenta con alguna digitación completa de

los documentos originales y copia por parte de cada una de

las distintas secretarias también saber si se cuenta con

algún inventario general anual de la gestión documental,
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si lo estamos manejando y cuál ha sido el nivel de acceso

a la información y la confianza para los ciudadanos, si

los ciudadanos pueden entrar fácilmente y realizar pues

los datos estadísticos de algún contratista o de los

procesos que se vienen realizando en las diferentes

secretarias, ya que pues a nivel de transparencia, de

información pues esto es algo importante y lo que ustedes

pues en la administración han venido promulgando frente a

la transparencia pues sería algo muy importante y que pues

ojalá a nivel de digitación o a nivel de la parte digital

esto sea un aspecto importante para que los ciudadanos

tengan facilidad de entrar a observar cómo viene la

administración municipal abordando diferentes temas y

sobre todo generando esa transparencia que siempre se

busca, presidente no más por el uso de la palabra,

agradecerle a la doctora Mónica por ese compromiso y sé de

qué es una persona muy propositiva y de que desde su punto

de vista profesional pues sé que estas preguntas y todo

van a tener su respuesta y que adicional pues sé qué van a

hacer un apoyo importante para el funcionamiento general

de la secretaría administrativa. Muchas gracias

presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal Luis Ávila, tiene la

palabra el concejal Felipe Parra.

INTERVENCION DEL H.C FELIPE PARRA: Gracias presidente,

pues lo primero creo que esta es como que la tercera vez o

segunda que nos vemos, pero pues por mi compromiso

político tengo que insistir en que esté alcalde le

prometió a la ciudad vincular a los contratistas de

prestación de servicios en una plataforma abierta que

equilibrara el mérito y que en eso invirtió recursos de la

oficina tic, pantallas que pusieron por parte de la

ciudad, hicieron videos prometiéndole eso a la gente. Y yo

no sé si por configurar una mayoría acá o ¿porque eso se

le olvidó al alcalde? Entonces mi deber es acá recordarlo

porque eso se gestiona desde la secretaría administrativa,

yo espero por ejemplo que en el 2023 eso pudiera ser una

realidad porque que el pase los 4 años con esa promesa

incumplida porque fue una promesa de campaña, sobre la

cual hubo bombos y platillos pues es simplemente

decepcionante para sus votantes, para la ciudad, para la

liga gobernante anticorrupción que lo apoyo, para los

verdes que lo apoyamos, nosotros no esperábamos nada

distinto que alguien que fuera coherente con su mensaje,

qué no llegará aquí a buscar configurar mayorías, uno se

pregunta un gobernante para que llega al concejo a buscar

configurar mayorías, si tiene los argumentos para

defenderse por sí mismo; configura mayorías porque no

tiene los argumentos para defenderse por sí mismo y todos
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sabemos cómo se configuran las mayorías a la brava, a

partir de intereses y en esos elementos una plataforma

como ocupador pues es un estorbo entonces pues yo quisiera

que eso digamos no quedará en el olvido. En segundo lugar

ya refiriéndome a las metas específicas pues de este

informe, en materia de energías renovables hay una meta

pues que en este momento estaba en el 0% de pronto ya

ahorita tenga un avance, ¿mi experiencia cuál ha sido? yo

suelo recorrer este sector de noche en las bici rodadas

por ejemplo y me encuentro pues cantidad de oficinas están

completamente prendidas entonces esa es una, imagínense

ustedes como una valla publicitaria gigante que la gente

ve y dice ve pero en la alcaldía de Bucaramanga no se

ahorra energía y está todo prendido y no es que se vea

gente, ni nada si, por un lado y en el plan de transición

de energías renovables nosotros tenemos otra meta qué es

de cambio climático bueno y transición energética pues yo

quisiera ver como con detalle cómo vamos con esto. También

está el proyecto el plan de medios pues nosotros hemos

visto cómo esta administración ha venido incrementando su

inversión en plan de medios de comunicación, quisiera que

nos explicaran un poco cómo se hace esa gestión de medios

de comunicación y en especial esto también tiene que ver

con la oficina de comunicaciones pero cómo distinguimos lo

informativo de los publicitario sí, por ejemplo el alcalde

el año pasado tenía un montón de entrevistas en oro

noticias, que además eran entrevistas para él y para las

fichas políticas que estaban proyectando en este momento

Entonces estaba el secretario de desarrollo social, el

alto comisionado del páramo, las fichas políticas que

proyectaban pero eso se vendía como información pero era

publicidad, publireportajes entonces pues cuáles son como

los términos de esas relaciones contractuales con los

medios de comunicación y cómo hacemos para que eso no

influya en que los medios sean parcializados, en que

cubran al alcalde según su conveniencia. También en tercer

lugar preguntarle pues ya va un mes y medio desde que

aprobamos el proyecto de prácticas que incluía por lo

menos tener una convocatoria mediante páginas web de las

prácticas que tiene a disposición el municipio de

Bucaramanga, entonces quisiera preguntar cómo va eso,

digamos cómo va esa conformación o esa plataforma o ese

espacio de convocatoria y quiero preguntar también por los

contratos de suministros, porque aquí digamos hay más o

menos como 1800 millones en contratos de Suministros pero

aparece en el cuadro que están en ejecución cero. Entonces

no sé digamos si tiene que haber suministros pues en la

alcaldía no entiendo por qué pasa esto en el informe

entonces pues quiero preguntar por ese punto, entonces

pues esos son los puntos a los que me refiero. Muchas

gracias presidente.
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PRESIDENTE: Gracias a usted concejal Felipe, ¿quién más

usa la palabra? concejal Antonio una vez terminen de

intervenir le doy nuevamente el uso de la palabra,

¿concejal Tito Rangel va a intervenir para hacer

referencia al informe? tiene el uso de la palabra concejal

Tito.

INTERVENCION DEL H.C TITO RANGEL: Gracias presidente

buenos días, saludo a la secretaría administrativa, a

todos los compañeros también, pues unirme en este

importante informe con un par de preguntas secretaria, En

primer lugar escuchando al compañero Wilson Ramírez que

hablaba acerca de los aires pues en primer lugar

secretaria el tema de la prevención por el mantenimiento

no solo es algo que está urgiendo sino presidente también

en la zona donde estamos nosotros con la oficina, los del

equipo de unidad de apoyo han presentado unas quejas de

olores pareciera que como que los baños se están mezclando

con los aires o se está trayendo un olor de algún sector

que está contaminando toda la zona de oficinas. Entonces

ya no solamente es un asunto de prevención por virus sino

también de bienestar para las personas que trabajan aquí.

Así que secretaria me uno a la petición para solicitarle

que esto pueda ser en la mayor brevedad posible, ya que ha

habido pues digamos buena voluntad, el presidente ha hecho

unas gestiones, el concejo se pudo pintar, se pudo

organizar, se pudo limpiar porque la verdad que era

inhumano algunas áreas del Concejo hace unos años. En

segundo lugar tenemos una inquietud con respecto a las

oficinas o las entidades que prestan sus servicios en

predios en arrendamiento, como por ejemplo el Imebu y

otras más pero la pregunta va hacia no sé si nos puedes

presentar una información de cuáles son las entidades de

la Administración que están en arriendo actualmente y esto

lo digo ¿porque compañeros? porque hace un par de semanas

nosotros estuvimos aquí en un proyecto de donación

presidente del predio ahí de la, esa cual fue, de la 24

¿no? la 24 para el área de justicia y, la 23 gracias

concejal, secretaria se hizo una transferencia de predio

al tema de la justicia, lo votamos positivo nos pareció

interesante porque Bucaramanga necesita espacios, que los

tribunales, que los jueces trabajen con espacio pero me

preocupa que teniendo espacios presidente tan bien

ubicados, la administración siga pagando arriendo,

¿cuántos años llevamos pagando arriendo con estos

institutos o estás entidades? que tengo el caso de una

pero quisiera saber qué otras, si usted nos puede

compartir esa información pues yo creo que en vez de pagar

arriendo pudiéramos estar construyendo y edificando en ese

proceso oficinas propias sin necesidad de quedarnos en el
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arrendamiento entonces por eso quisiera saber ¿cuáles son

esas entidades que hoy están en arriendo? y ¿cuáles son

esos bienes inmuebles que hoy podemos tener como opción?

esto yo sé que es en llave con el DADEP pero hoy

aprovechando que usted como administrativa tiene

conocimiento de esas entidades que funcionan pues nos dé

un informe ¿cuáles serían esos bienes que también

pudiéramos pensar en usar? si se ha planeado, si el

alcalde Juan Carlos tiene como meta construir o usar esos

bienes porque si no en los años vamos a terminar donando

todos los bienes que tenemos sí, registrados en el DADEP

del municipio qué no está mal siempre y cuando sea para

bienes correctos pero entonces nosotros necesitamos

también tener espacios y la administración va creciendo,

los institutos van creciendo y no podemos quedarnos

atrasados en esa planeación ¿hay o no una planeación a

futuro de proyección en cuanto a la construcción de

infraestructura para la administración? y si no poder

saber cuáles son los espacios que hoy estamos pagando

arriendo, por lo demás presidente y secretaria es

preguntarle si se terminó ya todo el mantenimiento porque

creo que con el presidente habíamos hecho una solicitud de

terminar de pintar las oficinas y habían dicho que iban a

comprar la pintura, que iban a esperar a contratar nuevas

personas, por ejemplo en el caso de la mía no se logró

pintar y creo que algunos lugares entonces secretaria

sería bueno en nombre también de la mesa directiva de la

cual hago parte este año, terminar el proceso del Concejo

bien pintado todo, en los baños por ejemplo tenemos botes

de agua, este baño que está aquí entrando a la oficina del

presidente todo el día está regándose agua, creo que son

cositas que son importantes para que terminemos el

mantenimiento, como lo hemos solicitado a la mesa

directiva. Gracias secretaria, Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal Tito gracias por el apoyo

desde la mesa directiva, concejal Wilson Danovis.

INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS: Gracias presidente

por el uso de la palabra, saludar a todas las personas,

compañeros, compañeras concejales qué nos acompañan en

este informe de gestión, quisiera tocar varios puntos, el

primero es acerca de la estrategia sobre energías

renovables que se encuentra en un avance de ejecución del

0%, ya lo decía mi compañero Carlos Parra estamos en plena

crisis climática y es importante que desde la secretaría

administrativa avancemos en la ejecución de estas metas,

de verdad con todo el tema de la protección, el cuidado,

el ahorro que podamos implementar desde una administración

municipal y más desde esta oficina se hace fundamental.

Hay otras estrategias de formular, implementar una
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estrategia de mejora del Servicio al ciudadano, sus

mercedes estaban hablando de eso, dice que porcentaje de

ejecución 50% pero ejecutado de presupuesto cero, cero

pesos entonces no sé si me pueden aclarar ese punto ahí,

también me gustaría hacer referencia a lo que decíamos de

bolsa mercantil, hay un contrato de bolsa mercantil donde

dice prestación de servicios como operador que apoye a la

administración central en la ejecución de un plan de

medios para la difusión de la oferta institucional, con el

propósito de mantener informada a la ciudadanía, este plan

de medios el valor es de 2823 millones de pesos pues me

parece no se si estoy en lo cierto, o si me pueden aclarar

ese contrato, ¿Cuál es el valor de este contrato por bolsa

mercantil de plan de medios de la difusión de la oferta

institucional? sí está ahí, porque creo que aquí aparece

por 2800 millones no sé si estoy equivocado, sí me aclaran

creo que sería lo ideal para que todos estemos pues de

manera clara. En términos de porcentaje de ejecución y

cumplimiento de metas pues la secretaría administrativa,

Yo creo que tiene un reto gigante para este año 2022, en

el primer trimestre estoy revisando y la mayoría de

porcentajes aparece en cero pero creo que debe mejorar

para este segundo trimestre o este nuevo informe que van a

presentar entonces pues sí se puede mejorar en este

aspecto de cumplimiento creo que podríamos pues mejorar en

la forma de trabajar, hay varias pues temas en los que se

puede evidenciar, en el tema de servicios públicos pues el

presupuesto de servicios públicos disminuyó respecto a la

vigencia anterior obviamente se reconozco que está

disminución se debe a la instalación de llaves

ahorradoras, sensores infrarrojos, cambios de luminarias;

eso pues digamos que hay que apostarle también para que

sea pues constante y cada día entre menos gastos de

energía tengamos pues nos van a ahorrar en este tema tan

importante. Esto pues a términos generales es lo que

quisiera hacer referencia, referente a este informe de

gestión de la secretaría administrativa. Gracias

presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal Danovis, ¿quién más va a

hacer uso de la palabra? ¿Nadie más? concejal Antonio

tiene por segunda vez el uso de la palabra por dos

minutos.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente,

doctora Mónica es que tengo una pregunta por hacerle con

respecto al informe, al informe final de la vigencia 2021,

el contrato 206 que habla del programa de seguros para

personas, no sé si, porque en este informe no viene

entonces pueda ser que esté vigente el 206 pero no quiero

nombrar la persona que me está preguntando porque al
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parecer dice él no, tengo que escuchar su versión, qué esa

persona falleció el año pasado y que no, es decir que no

le han dado respuesta, al parecer según él, no estaba

incluido en la póliza pero entonces eso se lo comento

ahorita para qué, para proteger los datos de la familia y

también mirando el presupuesto asignado para esta vigencia

pues veo que hay un rubro presupuestal por un valor de 650

millones de pesos que su ejecución va en cero y tiene que

ver con minas y energía consolidación productiva del

sector de energía eléctrica, unidades de generación

fotovoltaica de energía eléctrica instalada 201, no sé

para qué nos ilustre al respecto y nos diga porque está

meta o está ejecución va en cero, Igualmente un rubro que,

hay varios rubros de tecnologías de la información y las

comunicaciones fomento y desarrollo para aplicaciones,

software y contenidos para impulsar la apropiación de las

tecnologías de la información bueno, por un valor de 366

millones de pesos pero en el primer trimestre iba la meta

en cero, o la ejecución perdón, para que nos diga, aquí

está en cero, por 366 millones de pesos, bueno tiene que

ver con las tecnologías de la información, dice

tecnologías de la información y comunicaciones TIC,

servicios de difusión para el uso 2201, ahora que nos

informe porque está esa ejecución en cero, gracias

presidente, ah estamos otro rubro tecnologías de la

información las comunicaciones por 685.440 millones

también está en cero, el primer trimestre para que nos

informen el motivo por el cual está en cero ese avance de

esta meta. Gracias presidente.

PRESIDENTE: José muchas gracias, señora secretaria doctora

Mónica entonces puede hacer uso del tiempo para

responderle a los concejales, teniendo en cuenta que las

respuestas que usted considere que debe dar por escrito,

puede hacer uso del tiempo qué le da el reglamento interno

del concejo y enviarlas al correo de la secretaría general

del Concejo y si usted considera que puede hacer algunas,

puede dar algunas respuestas aquí verbalmente tiene el uso

de la palabra.

SECRETARIA: ¿José puede traer unas pilas por favor?

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA SECRETARÍA ADMINISTRATIVA:

Muchas gracias señor presidente voy a, señores concejales

voy a tratar de contestar algunas cosas, otras son

bastante técnicas y que requieren yo pienso que sea por

escrito, estaba haciendo de pronto interferencia por el

mismo computador bueno. Ya ok bueno entonces trataré de

con muchísimo, siendo muy responsable trataré de dar

respuesta a algunas cosas, otras pues son bastante

técnicas, frente a lo referido a la concejal Silvia voy a
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revisar la respuesta, tengo que la respuesta se dio el 26

de mayo sí, entre otras cosas créanme que siempre estoy

como muy pendiente, estamos nosotros tratando de generar

un proceso para mejorar los sistemas de control de la

entidad también, porque ya también son muy obsoletos de

ingreso, de registro sí, y pues ante preguntas cómo estás

nos vimos abocados a que no hay mucho registro, las

empresas de vigilancia no tienen muchos registros entonces

pues nos quedamos cortos en dar respuesta. En cuanto ah

también quiero pues reiterar qué el informe es de lo

ocurrido del primero de enero al 30 de marzo por lo que

algunas cifras no les coinciden a ustedes con otros tipos

de informes que se dan, cuando venimos a una proposición

quizás contamos algo más de lo que se está haciendo y

entonces ahí es donde no nos coinciden algunos números,

estaré dándoles respuesta frente a eso. En lo solicitado

por ustedes y ya a nivel general, quienes han ido

solicitando cosas saben del compromiso que tenemos por

mejorar en mantenimientos, por mejorar estamos adelantando

el proceso para el…

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: presidente una

moción, discúlpeme.

PRESIDENTE: señora concejal.

MOCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: Es para moción de

procedimiento, con la señora secretaria con relación a lo

acaba de decir de las cifras, cuando nosotros preguntamos

cifras estamos comparando trimestre sí, o sea no estamos

llevando el segundo trimestre si no estamos hablando tanto

de ejecución como de cifras reportadas en el Sia observa,

cómo las cifras de planeación están enfocadas todas en el

primer trimestre, ahí no cabe entonces la observación que

usted nos hacía, gracias.

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA: ok concejal Marina, Sí

quizás porque estaba iniciando con la concejal Silvia vi

una gráfica que ya había unos porcentajes más altos que sí

coinciden con lo que actualmente la secretaría ha llegado

pero por eso les digo eso lo revisó y se los doy respuesta

por escrito para poderlo revisar a minucia. En cuanto a

computadores, sillas estamos adelantando el proceso sí,

esperamos pronto estarles dando respuesta eso tiene que

ver con todo lo que hay que hacer en la administración

Pública para poder comprar. El proyecto de acuerdo de

enajenación de bienes muebles está ya en jurídica en

viabilidad, creo que la primera vez que yo vine acá al

informe del año anterior me dijeron de eso, busque,

adelante y ya está en jurídica, creería yo que entre la

semana entrante y la siguiente me estaría ya entregando
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jurídica ya ese proceso. En cuanto al club tiburones voy a

revisar el tema con muchísimo gusto y cuando digo voy a

revisar es enserio algunos me han llevado que al parque

tal, que me han hablado de otros procesos y allá hemos

estado, hemos ido dando solución en la medida de nuestras

capacidades y por eso concejal muy responsablemente le

digo voy a revisar el tema para ver en qué medida nosotros

vamos a dar respuesta. En lo relacionado con la bolsa

mercantil entonces les estaremos entregando los documentos

que nos piden con eso creo cómo se entrega al concejo pues

creería que hay otras dudas frente a eso y podríamos

aclarar, pero concejal Danovis el de 2800 es vigilancia

qué es el único que nosotros tenemos por bolsa. Frente a

la comunicación del 12 de julio como no corresponde al

informe sí prefiero dar respuesta por escrito concejal

para dar explicación, la explicación de las preguntas que

me hace. En cuanto a los aires igual estamos, estamos

también adelantando un proceso para el mantenimiento de

todos nuestros aires donde cubriría los aires del Concejo.

En cuanto a los inventarios, los que están en el colegio,

los bienes que están ya, los que ya los rectores dieron de

baja ya se sacaron de los colegios es el informe que yo

tengo, nos falta que los rectores den de baja algunos

otros para poderlos retirar de las instituciones y pues

también con el proyecto de acuerdo nos facilitaría poder

entrar ir a la subasta, poder salir de eso porque no

solamente en los colegios, hay muchos elementos que

necesitamos sacar porque pues es como en la casa uno tener

cosas viejas guardadas y guardadas se va acumulando,

entonces sí es parte como de esa cadena de procesos que

debemos realizar. Frente a los carros, el cuidado de los

bienes también de los activos de los carros de Neomundo es

un proceso que está en fiscalía, no tenemos información,

no hemos sido requeridos frente a este proceso pues no

podría darles mayor información, ¿que si tenemos un modelo

integrado de planeación para todos los funcionarios? Claro

que sí, el modelo integrado de planeación cubre toda la

entidad y allí en este modelo está el plan de

capacitación, el plan de bienestar. Frente al número de

personas contratadas en cuanto a mujer, las mujeres

tenemos actualmente la ley de cuotas, un 44.44% de mujeres

secretarias de despacho y un 64.29% de mujeres contamos

también los cargos directivos bueno. En cuanto a las

preguntas frente a TIC y comunicaciones sí prefiero

hacerlas por escrito, soy la ordenadora del gasto

obviamente tengo el manejo de eso, pero hay unas preguntas

específicas que sí preferiría dárselas por escrito.

Energías renovables bueno volvieron a preguntar el proceso

es muy interesante a 30 de marzo estamos como en esta

estructuración en los inicios de la estructuración, a esta

fecha ya está casi que saliendo del horno ese proceso
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porque requerimos conceptos de planeación, conceptos de

infraestructura y pues en eso ya está a punto de salir el

proceso de energías renovables. Bueno creo que con esto

pude dar respuesta en términos generales a sus preguntas.

INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS: presidente para una…

PRESIDENTE: concejal Wilson Lozano.

INTERVENCIÓN DEL H.C WILSON DANOVIS: Secretaria es que

tengo una duda, estoy confundido porque en el informe en

la página 18 si pueden revisar en funcionamiento bolsa

mercantil contrato uno 2800 dice acá, el proceso por

modalidad de bolsa mercantil corresponde al contrato

prestación de servicios como operador que apoya a la

administración central en la ejecución de un plan de

medios para la difusión de la oferta institucional con el

propósito de mantener informada a la ciudadanía ta…

Colectiva proceso Bucaramanga, realizada por la secretaría

administrativa, se aportaron recursos 2800 millones que

fueron recursos de la secretaría del interior, secretaría

de infraestructura ¿sí?…

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA: si tengo error en el

informe, en el solamente en el título específicamente del

proceso…

INTERVENCIÓN DEL H.C WILSON DANOVIS: o sea si es el

contrato por 2800 de plan de medios.

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MÓNICA: no es el de vigilancia, es

el de vigilancia.

INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS: ¿es el de vigilancia?

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA: si como debo presentar los

documentos de la bolsa, ustedes podrán corroborar que ese

es el de vigilancia.

INTERVENCIÓN DEL H.C WILSON DANOVIS: ¿y el de plan de

medios cuál es?

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA: El de plan de medios con

mínima cuantía es de 85 millones, 85 millones, sí estaba

mal el título, son los 2800…

INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS: ósea quedo mal

escrito en el informe, a ok.

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA: si son los 2800 si son, si

es de bolsa, pero es de vigilancia.
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INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS: ósea ahí debieron

haber colocado el contrato de vigilancia, no el de plan de

medios, Ok listo.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: presidente una

moción.

PRESIDENTE: que moción concejal.

MOCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: a mí no me ha contestado

ninguna pregunta la doctora Mónica, no sé si fue que no me

entendió, pero por ejemplo en relación a lo mismo al mismo

tema ¿me permite la palabra presidente?

PRESIDENTE: concejal por tercera vez le voy a dar el uso

de la palabra por 2 minutos.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: Pero por qué por

tercera vez…

PRESIDENTE: concejal porque es que el reglamento dice que

solo se puede dos veces el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: presidente excúseme

usted dijo me permite hablar…

PRESIDENTE: concejal el reglamento dice y ustedes hacen

cumplir el reglamento y yo lo cumplo. Por tercera vez le

voy a dar el uso de la palabra por 2 minutos, pero

solamente le estoy diciendo que le doy a dar el uso de la

palabra por tercera vez.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: es que le quiero

decir qué es que estoy haciendo uso de la misma regla que

usted ha puesto a los secretarios, déjeme hablar

presidente usted les ha dicho a los secretarios…

PRESIDENTE: concejal, pero no me alce la voz le estoy

dando el uso de la palabra solo que le estoy diciendo que,

por tercera vez, hable concejal 2 minutos.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: Pero cómo si usted

habla, no podemos hablar los dos.

PRESIDENTE: hable por dos minutos.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: le estoy diciendo

presidente, pero si usted hable yo no puedo hablar, le

digo presidente usted les ha dicho a los secretarios…
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PRESIDENTE: refiérase es a la secretaria no a mí, háblele

a ella, porque no desgaste su tiempo, le quedan un minuto

cincuenta y dos. hable, hable.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: Usted les ha dicho

a los secretarios qué deben responder las preguntas en

esta plenaria que hacemos los concejales. Entonces eso es

lo que estoy haciendo uso, doctora Mónica su informe en el

folio 18 dice que los recursos que se gastaron fue de 238

millones en la inversión de la secretaría administrativa

sin embargo revisando su ejecución este valor es de 858,

hay una enorme diferencia quisiera que no la aclarara, la

otra pregunta que le hice en relación al comunicado suyo

del 12 de julio, hace tres días yo creo que usted lo tiene

claro, cuáles fueron las razones técnicas financieras,

jurídicas para hacerle una invitación al señor que le

mencioné y venir a resolver temas estratégicos de un plan

de desarrollo que le queda un año, eso yo creo que sí hace

3 días usted lo firmó tiene cómo responderlo aquí en la

plenaria. Esa es particularmente la solicitud que le

quiero aclarar.

PRESIDENTE: Doctora Mónica tiene el uso de la palabra, le

reitero cualquier respuesta que usted considere que deba

dar por escrito bien lo puede hacer y si usted tiene la

información acá también puede contestar en el recinto.

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MONICA: Bueno como lo indique

señor presidente pues frente a las cifras comparables con

Sia observa yo necesitaría abrir el sistema, revisar las

cifras y poder dar una respuesta responsable por eso lo

preferí por escrito y con respecto a la contratación de la

que me preguntan también prefiero darlo por escrito, no sé

si pueda mantener las...

PRESIDENTE: En el término del reglamento, de los términos

que establece el reglamento ¿alguien más con el uso de la

palabra?

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: ósea no me

respondió presidente.

PRESIDENTE: le va a responder por escrito.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: Y así no lo dijo

usted no, solo que como yo soy de las minorías toca como

diga la administración, no como digamos los concejales.

PRESIDENTE: concejala por cuarta vez tiene el uso de la

palabra, cuarta vez.
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INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: No yo no estoy

diciendo eso estoy hablando de que usted establece unas

reglas, pero para las minorías no aplican, es para la

ciudad a la que hay que responderle.

PRESIDENTE: Señora secretaria continuamos, ¿hay otro uso

de la palabra? continuamos con el orden del día señora

secretaria, Continuamos con el orden del día por favor.

SECRETARIA: Continuamos con el orden, Cuarto punto perdón

quinto punto del orden del día lectura de documentos y

comunicaciones, señor presidente no tengo documentos para

ser leídos en este momento.

PRESIDENTE: Un saludo muy especial a los porteros de los

edificios, señora secretaria continuamos con el orden del

día por favor.

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA ARÉVALO: solicitó la palabra

en varios.

PRESIDENTE: continuemos con el orden del día por favor.

SECRETARIA: Continuamos con el punto número sexto

proposiciones y asuntos varios señores presidentes…

PRESIDENTE: Proposiciones y asuntos varios queda para

mañana, secretaria agotada el orden del día señora

secretaria.

INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS: no, no, no porque,

porque si ya teníamos…

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.
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